

Les clérimois

Les lieudits évoquent la situation géographique du village

Publié le 23/01/2021



La position en altitude du village lui ouvre l'horizon, notamment en direction de la Vanne et de la forêt d'Othe. © Droits réservés
En hauteur, sur un plateau raviné et battu par les vents, le village des Clérimois s'est inspiré de sa géographie pour nommer ses rues, hameaux et pentes.

Le village des Clérimois se situe à 220 mètres d'altitude au-dessus de la vallée de la Vanne, sur un plateau installé au sommet d'un escarpement pentu.

Cette situation géographique se trouve confirmée dans les lieudits du relief mentionnés dans l'ancien cadastre du village rédigé en 1834.

En premier lieu, l'appellatif de la ferme de Bellevue (D2, la ruelle d'Hausserie), comme ailleurs les Beauvoir, et Beaugard, témoignent suffisamment en faveur d'une implantation en un lieu élevé.

Pentes et ravines

Les pentes du plateau sont ravinées par le ruissellement des eaux pluviales. Ainsi, on note la Ravine, près du chemin de Thorigny (C1, des Champs-Milly), et la ravine des Charbonnat (D1, d'Hausserie). Dans la même section, autres ravines, celles de la Mésaterie, de la Petite Vallée, et de la Vallée des Caves.

Le même terme au masculin, le Ravin, est signalé en section A3 (des Clérimois). Ailleurs, dans le Villeneuvien, on parle aussi de ravin, formant un riot, petit ruisseau, comme en atteste l'appellatif local : Le Riot des Cinq Arpents (ibid) localisé près d'une ravine. On citera encore : la pente de Narvaux, la pente du Salmon, le Trou de Narvaux et le Fond de Narvaux (ibid). Au demeurant le terme Narvaux pourrait être lu : la sombre vallée, comme le bois de Narmont, vers Tanlay, a peut-être le sens de colline sombre et boisée.

Autre pente, celle de Brulledoux (C2, C3, des Champs-Milly). S'agissant du Vaux Perruse (ibid), le lieudit peut sans doute être lu : la vallée pierreuse ou caillouteuse.

Pour les noms de la hauteur, citons : le Haut de la Ruelle d'Hausserie (D1), la Butte (D 2), et Les Buteux (A2). On trouve encore : les Quatre-Vents, un lieu élevé battu par les vents. Cet appellatif rejoint celui d'Heurtebise, un hameau de Vaudeurs situé en sommet. On ajoutera : les Têtes (A2), avec le même sens.